

L'histoire d'une locution.— Les anges n'écrivent guère ; rien, du moins, ne permet de le supposer. D'où vient donc que l'on dise généralement d'une personne qui écrit bien... qu'elle écrit "comme un ange" ?

Un vieux bouquin vient de nous fixer sur l'origine de cette locution.

Jusqu'au XVII^e siècle, l'enseignement de l'écriture avait été fort négligé dans les écoles ; les élèves ne suivaient aucune règle et chaque maître enseignait à sa façon. En 1673, le Parlement de Paris, ayant été à même d'apprécier combien l'écriture était défectueuse dans les écoles du royaume, rendit un arrêt, à la date du 10 avril, pour établir des modèles uniformes d'écriture, l'un de *ronde* et l'autre d'*expéditive*.

Ce fut au Père Ange— alors reconnu comme l'homme le plus habile de France dans l'art de manier la plume— qu'échut l'honneur de rédiger ces modèles. Dès lors, on prit l'habitude de dire, en parlant d'une personne douée d'une belle écriture, qu'elle écrivait comme le Père Ange ; puis on finit par dire simplement *comme un ange*.

Et cela se comprend tout de même, quoique ça n'ait plus aucun sens.

BIBLIOGRAPHIE

LES BASES DE L'HISTOIRE D'YAMACHICHE.—1703-1903, par R. Bellemare, avocat et secrétaire de la société historique de Montréal, etc.

C'est un beau travail de plus de quatre cents pages élevé à la mémoire des premiers colons de la paroisse d'Yamachiche, dans le comté de St-Maurice. Nous remercions l'auteur pour l'envoi d'un exemplaire de son patriotique ouvrage.—C.-O. Beauchemin et fils, libraires-éditeurs, Montréal.

RECUEIL DE DISCOURS, préparés par Marc Sauvalle.—Editeurs : C. O. Beauchemin et fils, Montréal. Petit travail d'une très jolie apparence typographique et qui peut rendre service à plusieurs personnes.

JÉSUS-CHRIST, SON ENFANCE, SA DOCTRINE, SA PASSION.—Imprimerie du Patronage, 62 côte d'Abraham, Québec. M. l'abbé Nunesvais, supérieur du Patronage de Québec, vient de publier, sous le titre ci-dessus, un petit volume que nous voudrions voir dans la bibliothèque pédagogique de chacune de nos écoles primaires. Les institutrices retirerait beaucoup de profit à lire le travail de M. Nunesvais et les élèves avancés y trouveraient un résumé admirablement bien agencé de la vie du Sauveur. En vente au Patronage, Québec.

TRAITÉ DE PÉDAGOGIE

La Pédagogie théorique et pratique de MM. Rouleau, Magnan et Ahern est maintenant en vente. S'adresser à M. Hormisdas Magnan pour la vente de cet ouvrage. 50 cts l'exemplaire.

Adressez : Boite 162, Québec.

Bureau de placement pour les institutrices

A la première assemblée du Conseil d'administration de l'Association des institutrices catholiques de la province de Québec, organisée pendant la grande convention pédagogique du mois d'août, on a décidé la création d'un Bureau de placement pour mettre les institutrices disponibles en rapport avec les commissions scolaires disposant de situations dans l'enseignement.

Les institutrices et les commissaires d'écoles désirant connaître les règlements du Bureau de placement sont priés de s'adresser à la trésorière soussignée et de joindre à toute demande d'informations le montant minime de 5 cts en timbres, pour couvrir les frais d'impression et de correspondances.

M^{lle} ELVINA CHÈNEVERT,

Trésorière de l'A. I. C.

MONTRÉAL, Qué. 225, rue Rachel,